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БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ 
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

OBNINSK.NAME

ПОДПИСЫВАЙТЕСЬ НА ES!-КАНАЛ 
В TELEGRAM И БУДЬТЕ ПЕРВЫМИ 

В КУРСЕ ВСЕХ СОБЫТИЙ ОБНИНСКА

 С 13 по 19 мая «Старый город». С 13 по 19 мая «Старый город».
 С 21 по 27 мая —  основная  С 21 по 27 мая —  основная 
часть города.часть города.

Стр. 6-7

Как преображается 
наукоградСТАРТОВАЛ В ОБНИНСКЕ

Стр. 5

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ТРЕБУЕТСЯ КОНСУЛЬТАЦИЯ С ВРАЧОМ

г. Обнинск, пр-т Ленина, д. 137, корп. 2
г. Балабаново, пл. 50 лет Октября, д. 5

Ежедневно с 7:30 до 20:00
Реклама

8 800 600-38-46

  удаление камней почек, 
мочеточников, мочевого 
пузыря (лазерная 
литотрипсия, гибкая 
эндоскопия, миниперк),

  лазерное удаление 
аденомы простаты.

Преимущества:
   минимальная кровопотеря во время 

операции,
  меньше осложнений,
  короткий восстановительный период,
  быстрое восстановление мочеиспускания

Современные методы хирургического 
лечения урологических заболеваний 

в Медицинском центре «Доктор Плюс»:

График отключения горячей воды в Обнинске:График отключения горячей воды в Обнинске:

Трогательный Трогательный 
проект к 9 Маяпроект к 9 Мая
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Губернатор области Вла-
дис лав Шапша вру чил 
Медаль Луки Крымского 
процедурной медсестре 
Детской больницы г.  Ка-
луги Вере Лагуткиной.

Государственная награда уч-
реждена в  2020  году Указом 
Президента Российской Феде-
рации, и названа в честь выда-
ющегося хирурга, архиепископа 
Симферопольского и Крымско-
го Луки.

Наша землячка удостое-
на Медали Луки Крымского за 
высокий профессионализм и са-
моотверженность, проявленную 
при оказании медицинской по-
мощи в экстремальных услови-
ях. В 2022 году Вера Лагуткина 
по собственному желанию от-
правилась в командировку на 
Донбасс в составе бригады ме-
диков из Калужской области 
и других регионов. В течение 
полутора месяцев Вера Оле-
говна оказывала медицинскую 
помощь детскому населению Лу-

ганска, участвовала в проведе-
нии профилактических осмотров 
в детских садах, школах, вузах, 
техникумах и интернатах. В на-
стоящее время калужанка вслед 
за мужем, который отправляется 
в командировку, едет в Херсон-
скую область, где будет рабо-
тать в местной больнице.

Вручая землячке государ-
ственную награду, Владислав 
Шапша поблагодарил Веру Ла-
гуткину за работу на новых рос-
сийских территориях:

«Спасибо Вам за мужествен-
ный поступок, за решение с на-
шими добровольцами ковать 
победу и спасать жизни наших 
ребят. Вы знаете, что там врачи 
и медсестры нужны как нигде. 
Не только те, кто там воюет, но 
кто там живет, нуждаются в по-
мощи. Мы часто командируем 
в подшефный город Первомайск 
наших медиков для оказания по-
мощи людям, которые много лет 
живут там в очень непростых 
условиях и нуждаются в нашей 
поддержке».

НАГРАДА

УЧАСТВУЙ

Премия #МЫВМЕСТЕ проводится 
по поручению Президента России 
и  при поддержке национального 
проекта «Образование». Её учреди-
тель —  Федеральное агентство по 
делам молодежи, а организатор —  
Ассоциация волонтерских центров.

Основная цель мероприятия —  
признание и  поддержка лидеров 
общественно значимых инициатив, 
направленных на улучшение каче-
ства жизни в нашей стране.

Участниками могут стать граждане 
России старше 14 лет, некоммерче-
ские, благотворительные органи-
зации, коммерческие компании, 
представители сферы медиа с со-
циальными проектами, субъекты 
Российской Федерации и муници-
пальные образования, реализующие 
программу развития добровольче-
ства (волонтерства), благотвори-
тельности и гражданских инициатив.

Номинанты премии будут награж-
дены баллами проекта, которые 
можно потратить на обучение, са-

моразвитие, путешествия по России 
и стажировки в ведущих компаниях 
страны.

Заявку на участие можно подать 
до 3 июня на официальном сайте 
проекта.

О торговле в Интернете расскажут О торговле в Интернете расскажут 
школьникам на «Уроке цифры»школьникам на «Уроке цифры»

ОНЛАЙН

С 6 по 31 мая на платформе все-
российского образовательного про-
екта «Урок цифры» для школьников 
пройдут занятия, посвященные тех-
нологиям в  интернет- торговле.

Проект ежегодно реализуется АНО 
«Цифровая экономика» при под-
держке Минпросвещения России, 
Минцифры России в  партнерстве 
с ведущими российскими технологи-
ческими компаниями и организаци-
ями в рамках федерального проекта 
«Кадры для цифровой экономики» 
национального проекта «Цифровая 
экономика».

Директор Департамента разви-
тия цифровых компетенций и обра-
зования Минцифры России Татьяна 
Трубникова отметила: «Благодаря 
«Уроку цифры» дети разного возрас-
та могут окунуться в мир ИТ и узнать, 
как устроены привычные интернет- 
сервисы. Возможно, в будущем это 
поможет им в  выборе профессии, 
и они свяжут свою жизнь с миром 
технологий».

«Урок цифры» состоит из несколь-
ких блоков разного уровня сложно-
сти, рассчитанных на школьников 
младшего, среднего и старшего воз-
раста. Ребятам предстоит узнать, 
как устроена электронная коммер-
ция изнутри, и  изучить ценность 
профессий, участвующих в созда-
нии и поддержке применяемых в ней 
технологий.

«Мы ежедневно пользуемся сер-
висами доставки и маркетплейса-
ми и порой даже не подозреваем, 
какая большая и  сложная работа 
аналитиков, программистов, дата-

сайентистов, тестировщиков скры-
вается за этой привычной нам 
легкостью «в  пару кликов». Но-
вый урок расскажет школьникам, 
как работает маркетплейс, как ана-
лизируются интересы покупателей 
и даже как протестировать внештат-
ную ситуацию —  тем самым помогая 
попробовать себя в  роли специа-
листов ключевых ИТ-направлений 
и  взглянуть изнутри на сложный 
технологический процесс», —  под-
черкнул генеральный директор 
АНО «Цифровая экономика» Сергей 
Плуготаренко.

С  помощью интерактивных тре-
нажеров школьники смогут попро-
бовать себя в  роли специалистов 
ключевых ИТ-направлений: анали-
тиков, программистов и тестировщи-
ков. Чтобы узнать больше о каждой 
профессии, ребята проведут свой 
первый анализ рынка и интересов 
покупателей, разберутся с основами 
программирования, а также с высо-
кой нагрузкой на сайт и тестирова-
нием нештатных ситуаций.

В конце обучения школьников ждет 
игра, где им предстоит «запрограм-
мировать» курьера и  посоревно-
ваться в создании самого короткого 
маршрута, чтобы посылки попали 
к получателям как можно быстрее.

Для учителей эксперты разрабо-
тали методические материалы, ко-
торые помогут провести урок как 
с использованием тренажеров, так 
и в офлайн формате без доступа к ин-
тернету, а также адаптировали его 
для проведения в летних пришколь-
ных лагерях.

ПРО РЕГИОН

Владислав Шапша вручил Медаль Владислав Шапша вручил Медаль 
Луки Крымского медсестре из КалугиЛуки Крымского медсестре из Калуги

Международная Премия 
#МЫВМЕСТЕ принимает заявки

Сканируй код и оставляй заявку на 
участие в премии
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Губернатор Владислав Шапша и начальник УФСБ Рос-
сии по Калужской области Сергей Ядыкин провели 
совместное заседание региональной антитеррористи-
ческой комиссии и оперативного штаба в Калужской 
области. В ее работе участвовали заместитель губер-
натора Василий Быкадоров, федеральный инспектор 
по Калужской области Алексей Лебедев, руководители 
силовых и контрольно- надзорных ведомств, ряда про-
фильных министерств и организаций.

Речь шла о готовности к ре-
агированию на угрозы тер-
рористического характера 
в период подготовки и про-
ведения массовых мероприя-
тий, посвященных Празднику 
Весны и Труда, а также Дню 
Победы в  Великой Отече-
ственной вой не.

Предваряя обсуждение, 
Владислав Шапша напомнил 
о важности обеспечения без-
опасности жителей и гостей 
региона во время майских 
праздников. Он рекомендо-
вал скоординировать дей-
ствия всех служб и усилить 
дополнительные меры ан-
титеррористической защи-
щенности мест с массовым 
пребыванием людей и объ-
ектов жизнеобеспечения.

Об организации этой рабо-
ты доложили руководители 
ответственных ведомств.

По итогам докладов Вла-
дислав Шапша отметил, что 

система подготовки и про-
ведения майских праздников 
в регионе отрегулирована. 
Есть опыт, ресурсы, профес-
сионализм. Тем не менее, все 
ведомства и службы, все му-
ниципальные образования 
области в этот период долж-
ны работать максимально 
слаженно и оперативно. На 
особом контроле —  готов-
ность личного состава, сил 
и средств реагирования, от-
ветственных и  дежурных 
в организациях и на пред-

приятиях. Запланированы 
инструктажи соблюдения 
мер пожарной и антитерро-
ристической безопасности, 
предупреждения чрезвы-
чайных ситуаций, а  также 
проверки сигналов и  схем 
оповещения.

«Первомай и  День Побе-
ды —  это особенные для 
всех нас праздники. Их про-
ведение не должно быть 
омрачено  какими-либо инци-
дентами», —  резюмировал 
губернатор.

ЗАБОТА

КРАСОТА

В Казахстане прошла 
XI  Меж д ународная 
выставка цветовод-
с тва и  озеленения 
A s t a n a  F l o r a  E x p o 
2024. Выставку по-
с е щ а ю т  т о р г о в ц ы 
цветов и растений оп-
том и в розницу, вла-
дельцы питомников 
и  садовых центров, 
флорис ты, декора-
торы, озеленители, 
представители ресторанно- 
гостиничного бизне-
са, государственные 
органы, любители са-
доводства и загород-
ного образа жизни.

На выставке в Астане свои 
цветы и растения предста-
вили ведущие мировые про-
изводители и поставщики из 
России, Нидерландов, Ита-
лии, Казахстана, Колумбии, 
Беларуси, Кении, Израиля, 
Эквадора и других стран.

Калужская компания «Га-
лантус» приняла участие 
в выставке в рамках наци-
ональных проектов «Малое 
и среднее предпринима-
тельство» и «Международ-
ная кооперация и экспорт».

В «Галантусе» ежегодно 
производят 20 миллионов 

единиц цветочной продук-
ции и рассады. Основными 
промышленными культурами 
являются тюльпаны, розы, 
лилии и ирисы. Также ком-
пания занимается производ-
ством цветочной и овощной 
рассады и саженцев плодо-
вых деревьев и кустарни-
ков на базе собственного 
питомника. Компания хоро-
шо известна в России и за 
рубежом.

На выставке в Казахстане 
цветоводы из Калуги пред-
ставили ассортимент про-
дукции из роз и тюльпанов.

«На выставку, помимо на-
шего постоянного ассорти-
мента роз и тюльпанов, мы 
привезли новинку этого 
года —  розу «Калуга». Наш 

стенд вызвал большой инте-
рес у гостей и представите-
лей цветочной индустрии. 
Мы получили множество 
положительных отзывов 
о нашей продукции. В Аста-
не мы впервые. Это новый 
опыт, новые знакомства 
и, конечно, после выставки 
мы надеемся на плодотвор-
ное сотрудничество с по-
тенциальными клиентами, 
с которыми мы успели об-
меняться контактами. Это 
отличная возможность за-
явить о себе тем, кто связан 
с индустрией цветоводства 
и садоводства», —  поде-
лился впечатлениями от 
выставки генеральный ди-
ректор «Галантуса» Олег 
Митрофанов.

Три дня выставки были 
напо лнены насыщ ен -
ной деловой программой, 
вк лю чающ ей мас т ер - 
к л а с с ы,  пр е з е н т ац ии 
и дискуссии о новейших 
трендах и инновациях в от-
расли. Огромный интерес 
специалистов вызвал се-
минар по выгонке тюльпа-
нов «Выгонка луковичных 
тюльпанов круглый год. 
Как достичь успеха?», на 
котором Олег Митрофанов 
выступил спикером и рас-
сказал обо всех секретах 
технологии выращива-
ния и транспортировки 
тюльпанов.

Участие в подобных меро-
приятиях помогает предпри-
нимателям продвигать свою 
продукцию, находить новых 
партнёров, и укреплять свои 
позиции на рынке.

Напомним, Центр под-
держки экспорта помога-
ет компаниям подготовить 
стенды для участия в вы-
ставках, а также занимается 
организацией зарубежных 
бизнес- миссий с участием 
предпринимателей Калуж-
ской области. По вопросам 
участия необходимо обра-
щаться к главному специа-
листу ЦПЭ Икрому Ходжаеву: 
hodzjaev.i@kalugaexport.ru.

ПРО РЕГИОН

Безопасность на первом местеБезопасность на первом месте

Калужские розы и тюльпаны на 
Международной выставке в Казахстане
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Законодательное Собра-
ние Калужской области 
отметило своё 30-летие 
Юбилей —  хороший по-
вод, чтобы оценить прой-
денный законодателями 
региона путь. Об этом мы 
побеседовали с  пред-
седателем областного 
парламента Геннадием 
Новосельцевым.

НАЧАЛО БОЛЬШОГО ПУТИ

— Геннадий Станиславович, 
в чем вы видите главную за-
слугу областного парламента 
за прошедшие 30  лет? На-
сколько велик вклад депутат-
ского корпуса в достижения 
региона?

— Депутаты сформировали 
за это время эффективную за-
конодательную базу, по которой 
наш регион живет и развивает-
ся. Самая трудная задача, на мой 
взгляд, выпала первому созы-
ву областного парламента. Его 
возглавил Валерий Васильевич 
Сударенков —  опытный руково-
дитель, поработавший во мно-
гих сферах власти и управления. 
Депутаты тогда были избраны 
всего на два года, с 1994 по 
1996 гг., и стали первопроход-
цами. Они практически с нуля 
разработали первые, очень важ-
ные законы, например, устав Ка-
лужской области. Это огромный 
труд и ответственность перед 
избирателями.

Каждый созыв в дальней-
шем решал задачи, которые 
на момент его работы были са-
мыми актуальными. Начиная 
с 2006 года Калужская область 

сделала ставку на открытие но-
вых современных производств. 
Все принимаемые решения по 
созданию технопарков, привле-
чению инвесторов требовали за-
конодательного оформления. 
Бывший тогда губернатором об-
ласти Анатолий Артамонов стал 
инициатором инвестиционной 
программы «Грабцево».

Я с 2007 года работал ге-
неральным директором инду-
стриального парка «Ворсино» 
и на практике видел, как мно-
го новаций реализовано. Было 
очень приятно чувствовать 
себя пионерами экономическо-
го развития, хотя нагрузка была 
большая. К нам приезжали пере-
нимать опыт из многих регио-
нов России. Заслуга областного 
парламента состоит в создании 
законодательной базы, кото-
рая позволяла нам эффективно 
работать.

— Сейчас работает уже 
седьмой созыв Законодатель-
ного Собрания области. Какие 
изменения произошли в выбор-
ной системе?

— Депутаты теперь избира-
ются сроком на 5 лет. Форми-
рование депутатского корпуса 
происходит не только по одно-
мандатным округам (когда жи-
тели голосуют непосредственно 
за кандидатов), но и по партий-
ным спискам. Если партия наби-
рает необходимый процент, ее 
представители пропорциональ-
но набранным голосам входят 
в парламент.

На встречах с молодежью ча-
сто приходится слышать вопрос: 
как стать депутатом? Отвечаю, 
что сначала надо получить про-
фессию, проявить себя в работе, 

 чего-то добиться. Только после 
этого, обладая определенным 
багажом знаний и жизненного 
опыта, можно задуматься о том, 
чтобы представлять интересы 
жителей.

В ТЕСНОЙ СВЯЗКЕ

— Как вы оцените уровень 
взаимодействия законода-
тельной и  исполнительной 
власти области?

— События, связанные с пан-
демией и специальной военной 
операцией, сплотили все обще-
ство. Седьмой созыв Законода-
тельного Собрания, несмотря на 
то что в нем шесть фракций раз-
личных партий, работает очень 
конструктивно вместе с пра-
вительством. Мы единогласно 
приняли более двух десятков 
законов, направленных на под-
держку участников СВО и их 
семей. Это приоритет в работе 
нашего парламента. Как и вы-
полнение наказов избирателей, 
которые получили не только де-
путаты в ходе предвыборной 
кампании, но и губернатор об-
ласти Владислав Шапша.

— Назовите тройку самых 
значимых задач, которые до-
велось решать вам и вашим 
коллегам по седьмому созыву.

— Первое, это принятие за-
конов, связанных с пандемией. 
От нас потребовалось, с одной 
стороны, принять законы, что-
бы остановить распространение 
коронавируса. С другой —  сде-
лать это таким образом, чтобы 
не останавливать производство. 
Надо было чутко и своевремен-
но реагировать на происходя-
щие изменения, разрабатывать 
и внедрять эффективные меры 
поддержки бизнеса. Сейчас все 
это  как-то забылось, но это был 
серьезный вызов.

Большим испытанием стала 
специальная военная операция. 
Оперативно требовалось при-
нять меры поддержки военно- 
служащих, добровольцев, 
мобилизованных, их семей. На 
все это необходимы бюджетные 
средства, за каждым решением 
стоят конкретные люди. Поэтому, 
когда получали обратную связь 
о том, что  кто-то не попал под 
действие законов, сразу дора-
батывали их, чтобы обеспечить 
принцип справедливости.

Третья задача —  выполнить 
то, что обещали людям. Рабо-
таем со своими избирателями 
в округах и исполняем их на-

казы. По каждому району у нас 
есть список объектов, которые 
нужно построить, отремонтиро-
вать. При формировании бюд-
жета обсуждаем включение их 
в различные программы. Еже-
годно по инициативе депута-
тов увеличиваются средства на 
программу «Чистя вода», ини-
циативное бюджетирование, по-
мощь детям- сиротам. Для этого 
плотно взаимодействуем с об-
ластным минфином и профиль-
ными ведомствами.

СОТРУДНИЧЕСТВО ПО ВСЕМ 
НАПРАВЛЕНИЯМ

—Самые запоминающие-
ся для вас события на посту 
председателя Законодатель-
ного Собрания области?

— Можно отметить Дни Ка-
лужской области в Совете Фе-
дерации. Откровенный разговор 
состоялся с председателем 
верхней палаты федерального 
парламента Валентиной Ива-
новной Матвиенко. Она назва-
ла существующие болевые точки 
и дала свои рекомендации. Уда-
лось заручиться поддержкой 
сенаторов по ряду ключевых 
для области объектов. Таких, 
как: создание международно-
го научно- образовательного 
центра ядерных и смежных тех-
нологий в Обнинске; реконструк-
ция очистных и строительство 
нового водозабора в Калуге; 
строительство новых корпусов 
больниц в Козельске и Людино-
ве; реконструкция аэропорта Ка-
луга; строительство окружной 
дороги в поселке Детчино и но-
вой магистрали, которая соеди-
нит М-3 и А-101; реконструкция 
кинотеатра «Центральный» в Ка-
луге; строительство в Балабано-
ве Центра культурного развития 
и ряд других. Обо всем этом нас 
неоднократно просили жители.

Безусловно, запомнились по-
ездки в Луганскую Народную 
Республику. Помощь братскому 
народу и городу Первомайску 
продолжается. В условиях санк-
ций межрегиональное сотруд-
ничество внутри страны будет 
только укрепляться. 

Есть планы на ближайшую 
перспективу: подписать согла-
шения между Калужской и Ро-
стовской областями, а также 
Народным советом ЛНР.

— Какие законотворческие 
инициативы вызывают у вас 
безоговорочное желание ока-
зать им поддержку?

— Все, что касаются мате-
ринства и детства, а также се-
мей участников специальной 
военной операции. Будем ду-
мать, что еще можно сделать 
для них полезного.

Кроме того, это предложе-
ния, направленные на совер-
шенствование миграционной 
политики. Наш регион испыты-
вает серьезную миграционную 
нагрузку. Особенно наглядно 
это выражено в Жуковском, 
Боровском районах и горо-
де Обнинске. На федеральном 
уровне Калужская область 
вносила ряд законодатель-
ных инициатив о постановке 
наших новых граждан на во-
инский учет, упорядочении 
процедуры трудоустройства 
мигрантов, ограничении ис-
пользования их труда в опре-
деленных сферах, борьбе 
с «резиновыми квартирами». 
Хотя в полном объеме они 
пока не поддержаны, ряд на-
ших предложений был учтен 
при принятии федеральных 
законов.

Еще год назад мы внесли 
предложение о получении 
иностранцами сертификатов 
на знание русского языка, 
истории России и основ на-
шего законодательства в об-
разовательных учреждениях, 
которые утверждают сами ре-
гионы. И буквально послед-
нее нововведение —  до 1 мая 
в регионах в первую очередь 
должны быть заключены до-
говоры с государственными 
вузами: в каждом субъекте за 
проведение экзамена должен 
отвечать конкретный местный 
университет.

— Что бы вы хоте-
ли пожелать своим 
коллегам- депутатам?

— Многие отработали в За-
конодательном Собрании 
уже по нескольку созывов. 
Хотелось бы, чтобы и впредь 
депутаты работали единой ко-
мандой. Пока у нас это получа-
ется. Поэтому желаю коллегам 
работать на одну задачу —  
развитие нашего региона 
и благополучие жителей.

 ► Алексей ГОРЮНОВ.

Фото предоставлены 
пресс- службой 

Законодательного Собрания 
области.

Опубликовано в «КГВ».

Работаем Работаем 
командой!командой!
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В   О б н и н с к е  с т а р т о в а л 
уникальный проект, по-
священный Дню Победы 
«С  сединою на висках». 
Идейный в дохнови те ль 
и организатор —  предпри-
ниматель Тигран Петросов.

В чем суть проекта: увековечить 
память о героях Великой Отече-
ственной вой ны. О тех, кто сра-
жался на поле боя, кто пережил 
блокаду и концлагеря, обо всех, 
кто помнит и пережил вой ну.

— Художники будут рисовать 

портреты, потом дарить их. Сами 
портреты в итоге лягут в осно-
ву каталога к  80-летию Побе-
ды. В следующем году на 9 мая 
будет издан буклет с  публика-
циями. В течение года будем ри-
совать, так что подключиться 
могут все желающие художники. 
Также планируем привлечь и шко-
лы искусств. И самое главное, что 
проект зародился здесь, в Обнин-
ске, —  говорит Тигран Петросов.

В поиске ветеранов помогает 
управление социальной защи-
ты населения. Новый руководи-
тель Наталья Белякова тесно 
сотрудничает с Тиграном 
Петросовым. Первые 
пятеро участни-
ков проекта уже 
отрисованы.

—  Ко н е ч н о, 
мы смотрим, 
насколько мо-
би лен че ло -
век, относимся 
с огромным ува-
жением к возра-
сту и в том случае, 
если не получится 
рисовать с натуры, бу-
дем использовать фото. 
Отмечу, что мы открыты для 
всех. Хочется, чтобы проект вы-
шел за пределы Обнинска. В итоге 
все работы будут представлены не 

только в  пе-
чатном ма -

териале,  но 
также и на вы-

ставке. Огромная 
работа. Огромная 

и важная, —  добавил 
Тигран. —  Мы —  то по-

коление, которое должно чтить 
память, уважать и никогда не за-
бывать подвиг героев.

С сединою на вискахС сединою на висках

С ДЕТСТВА

Николай Смолин, член Союза художников России
Почему участвую в проекте? Это, наверное, с дет-

ства. Мой дедушка был ветеран и инвалид, мама 
рассказывала о вой не. Я всегда восторгался муже-
ством и стойкостью солдат. Бабушка много расска-
зывала о нашем близком родственнике герое СССР 
Алексее Лопатине. Уважение и благодарность вете-
ранам, они впитаны с детства.

ЗА ДУШУ

Вой ну нельзя ни написать, 
ни рассказать. И лучше 
никогда не видеть.

История Тамары Семеновны Цыб:
Родилась я в Смоленской области. Ког-

да пришли немцы, погнали нас из родно-
го дома неизвестно куда. Мы много шли 
пешком. Шли через Беларусь. Никто не 
понимал, что с нами будет. В итоге оказа-
лись в лагере. Бараки… сплошные бараки. 
Ничего не было. Сначала этот лагерь был 
только для пленных солдат, а потом его 
расширили.

Я маленькая была, со мной была мама, 
тети, двоюродные сестры. Все дети погиб-
ли, только я одна осталась.

Женщин заставляли рыть окопы для нем-
цев, ставили их потом во весь рост —  как 
живой щит, чтобы русские по ним не стре-
ляли. Страшно было. И очень голодно. По-
прошайничали, варили картофельные 
очистки, отходами питались. Голод —  са-
мое страшное в жизни, не дай Бог никому 
такое пережить.

А потом нас снова хотели угнать, но уже 
в другой лагерь —  в Польше, где сжига-
ли людей. Но туда по счастью не попали. 
Вой на кончилась. Честно, сложно гово-
рить. Потому что невозможно все передать 
словами.

Вой ну нельзя ни написать, ни рассказать. 
Это надо видеть и прожить, чтобы понять. 
Но лучше никому и никогда не видеть.

ДО СЛЕЗ

Регина Руднева, 
художница

Пригласили участвовать 
в проекте. Отказать даже 
в мыслях не было. Хочется 
увековечить память о ве-
теранах ВОВ в портретах. 
Во время работы также по-
общалась с Тамарой Семе-
новной Цыб —  ее портрет 
мне выпало писать. Она 
рассказала свою историю, 
очень сложно было сдер-
жать слезы.

Тигран  
ПЕТРОСОВ
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Для того чтобы город успешно развивался 
экономически, он должен иметь развитую ин-
фраструктуру. Это настолько взаимосвязан-
ные процессы, что нельзя даже сказать, что 
важнее —  иметь в наличии кучу производств 
или комфортную, благоустроенную террито-
рию. С уверенностью можем сказать одно: 
в месте, где есть все для жизни, а не только 
для работы и работать приятнее. И хочется.

ТАКОВ ПУТЬ

Стратегическая задача Обнинска —  добиться того 
самого баланса между производством и комфортно-
стью. То есть город должен быть привлекательным 
для инвесторов за счет экономического климата, для 
специалистов —  за счет социальных программ, нали-
чия рабочих мест, инфраструктуры, для туристов —  за 
счет достопримечательностей, удобных и понятных 
маршрутов, информации, различной интересной со-
бытийки. В общем, суть, думаю, вы уловили.

Причины и следствия тут неразрывно связаны. 
В предыдущих материалах «Недели» мы рассказы-
вали о производствах, о научном и производственном 
потенциале Обнинска. Сегодня поговорим о благо-
устройстве. О том, что делают власти и как меняется 
город —  в нашем материале.

Комфортный город —  Комфортный город —  
привлекательный городпривлекательный город

ПРО ТЫСЯЧУ ДЕРЕВЬЕВ

Обнинск —  всегда был го-
родом в лесу. Дома букваль-
но утопали в зелени, клумбы 
пестрили цветами и кустар-
никами. Естественно, с раз-
витием города  какие-то 
деревья приходится выру-
бать, плюс нельзя сбрасы-
вать со счетов их возраст 
и  возможные болезни —  
безопасность  все-таки на 
первом месте. Как итог —  
визуально стало казаться, 
что деревьев меньше. Что-
бы, как говорится, вернуть 
баланс, в этом году адми-
нистрацией Обнинска было 
принято решение провести 
масштабную зеленую акцию 
«1000 деревьев Обнинску». 
Ее суть, думается, понятна 
в самом названии.

На площади у Дома уче-
ных высадили 70 деревьев, 
среди которых розовоцвет-
ные яблони, крупноплод-
ные дубы и клены Гиннала, 
а также в планах посадить 
еще 17 тысяч кустарников. 
85 лип появились на буль-
варе Антоненко. 20 дере-
вьев —  рядом с Белкинским 
парком.

На улице Лейпунского 
высадят не менее 20 новых 
саженцев, вщамен тех дере-
вьев, которые, к сожалению, 
не прижились. Деревья поя-
вятся и на проспекте Маркса 
в районе домов № 88–102, 
а также около № 79–99.

Акцию поддержали уч-
реждения и  предприятия 

города. Ведется подбор 
подходящих территорий 
для высадки новых аллей 
и скверов. Для озеленения 
дворов каждый ТОС города 
получит саженцы на 100 ты-
сяч руб лей —  525 деревьев 
появятся во дворах.

- 13 ТОСов откликну-
лись на предложение. Бу-
дет высажено более 500 
деревьев на 40  террито-
риях. Получение саженцев 
ожидаем во второй поло-
вине мая, —  рассказала 
специалист отдела органи-
зационного обеспечения 
и взаимодействия с ТОС На-
талья Макухина.

В  масштабной высад-
ке деревьев у  Дома уче-
ных, на бульваре Антоненко 

и у Белкинского парка при-
няли участие, пожалуй, все. 
И власти, и бизнес, и про-
стые жители. Люди при-
ходили целыми семьями. 
И, конечно же, губернатор 
Владислав Шапша.

— Обнинск всегда был од-
ним из самых зелёных горо-
дов не только Калужской 
области, но, может, и всей 
страны. Деревья, как люди, 
с возрастом, к сожалению 
умирают. Особенно такие, 
как осина, берёза, которых 
много в городе. Старые де-
ревья нужно убирать и са-
жать новые: дубы, клены, 
липы и не лениться это де-
лать, чтобы город оставался 
зелёным, —  сказал Владис-
лав Шапша.
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ПРО ЭНГЕЛЬСА

Началось благоустройство пешеходной зоны улицы Энгельса: вдоль чётной 
стороны улицы от улицы Калужской до проспекта Маркса.

Есть небольшое неудобство, но оно того стоит —  на время проведения работ 
будут временно отключены торшеры наружного освещения тротуара.

К слову, именно этот проект для благоустройства выбрали сами жители 
в прошлом году в рамках федеральной программы «Формирование комфорт-
ной городской среды».

Благоустройство планируется завершить в июне.

ПРО ЖИЗНЬ

ПРО СКВЕР

SINTEC Group и «Белорусский квартал» объединились, чтобы 
благоустроить территорию у Белкинского парка. Тот самый сквер, 
где несколько лет назад обещали установить лавочки, сделать кра-
сивый ландшафтный дизайн и так далее. Первый этап был сделан 
ООО «РусСтройГруп». Сейчас SINTEC и «Белорусский квартал» 
предстоит закончить начатое.

— Традиционно сотрудники группы компаний SINTEC украшают 
и благоустраивают территорию фонда «Усадьбы Белкино». Но в этом 
году мы это делаем с особым чувством —  совместно с «Белорусским 
кварталом» мы устроим здесь настоящий парк!

Тут будут лавочки, зеленые газоны, фонари. На перекрестке улиц 
Белкинская и Борисоглебская мы создадим совместными усилия-
ми еще одно прекрасное и замечательное место притяжения для 
отдыха горожан, —  рассказал замгенерального директора SINTEC 
Group Дмитрий Самбуров.

— Наша компания сделала дизайн- проект сквера и разработа-
ла ландшафт, кроме того мы вместе с другими финансово вклады-
ваемся в само благоустройство: закупили малые архитектурные 
формы и прочее. Что касается деревьев, то было закуплено и вы-
сажено десять кленов и столько же лип, —  добавил главный архи-
тектор строительной компании «Белорусский Квартал» Дмитрий 
Мерзляков.

И ЕЩЕ

Уже стал известен победитель голосования за объекты благоу-
стройства в рамках федеральной программы «Формирование ком-
фортной городской среды». Интрига на самом деле сохранялась 
до последнего. Практически нос к носу шли сквер по Жолио- Кюри 
и сквер по Гагарина. Но в итоге чаша весов склонилась в поль-
зу Жолио- Кюри. А это значит, что уже в следующем году сквер 
преобразится.

И что еще интересно: в 2024 году участие в голосовании приняли 
почти на 30 тысяч больше жителей Калужской области по сравне-
нию с 2023 годом.

 ЭТО ИНТЕРЕСНО

Сколько в Обнинске «зелени»?
Площадь озелененных территорий, где произрастают деревья, со-

ставляет порядка 1900 га. Также есть городские леса, это еще плюс 
460 га.

Всего площадь Обнинска —  5500 га по состоянию на первый квар-
тал 2024 года.

— Можно сказать, что практически половина города —  зеленые 
территории, —  рассказал начальник управления городского хозяй-
ства Андрей Беликов.

ПРО ОВРАГ

Активно ведется благоустрой-
ство репинского оврага. Согласно 
дизайн- проекту там предусмотрено 
создание площади событий с амфи-
театром, парковой зоны с фонтаном, 
эко-тропы, спортивной площадки 
и воркаута, скейт- парка и детской 
площадки. А еще может появить-
ся новый мостик, который соединит 
школу № 5 и кинотеатр «Мир».

На сегодняшний день готовы бе-
тонные работы на 85%. Сделан мо-
нолитный конструктив амфитеатра, 
выполнено основание ограждения 
и бетонной подготовки к лестни-
це спортивной площадки, зали-
та подпорная стена площадки для 
отдыха.

Все работы планируется завершить 
в конце сентября.
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Вакансия

Водитель автобуса 
г. Обнинск
ЗП от 60 000 ₽

ПРО РАЗНОЕ

ТРЕБУЮТСЯ
МАСТЕР ЖКХ

 Осмотр и контроль 
состояния зданий

 Организация 
общестроительных 
и ремонтных работ, 
благоустройство.

 Управление 
персоналом 

(дворниками)

 Ведение 
эксплуатационной 

документации

МЕНЕДЖЕР ПО РАБОТЕ 
С КЛИЕНТАМИ

 Работа с клиентами, 

 реализация 
документооборота 

в организации, 
прием заявлений,

разработка проектов 
писем, запросов, 

других документов, 
относящихся 

к деятельности 
компании, 

 ответы на заявления, 

 приём посетителей

8-915-891-97-20    8-903-560-75-65

Предприятию ООО «Экоуют» требуется:
тел. 8-48439-7-90-46; 8-910-600-08-76

Eco.tko40@yandex.ru

Водитель  
категории «С»

Заработная плата: высокая —  от 85 тыс.
Условия: график 6/1, 5/2, 4/4, 2/2, полная 
занятость. Оформление по ТК РФ.

Обязанности: Осуществлять сбор 
и транспортирование отходов г. Обнинск.

Подсобный рабочий
Заработная плата: от 40 тыс.
Условия: график 6/1, 5/2, 4/4, 2/2, полная 
занятость. Оформление по ТК РФ.

Обязанности: Осуществлять подбор 
просыпавшихся отходов. г. Обнинск

Автослесарь по грузовым 
автомобилям

Заработная плата: высокая от 80 тыс.
Условия: график 5/2, 2/2, полная занятость. 
Оформление по ТК РФ.

Обязанности: слесарные работы в теплом 
боксе, автомобили МАЗ и КАМАЗ

Электрогазосварщик
Заработная плата: высокая от 85 тыс.
Условия: график 5/2, 2/2, полная занятость. 
Оформление по ТК РФ.

Обязанности: сварочные работы в теплом 
боксе, автомобили МАЗ и КАМАЗ

Работники получают: униформу, своя парковка, подарки детям НГ,  
моб. тел. для работы, своя рем.база, работа в команде, дружный коллектив. 

Реклама.

АДРЕСА САЛОНОВ:
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д. 1       г. Обнинск, ул. Гагарина, д. 4а
г. Калуга, ул. 65 лет Победы, д. 6            г. Калуга, Грабцевское ш. 27Д

Всем, кто родился до 1945 года включительно —  Всем, кто родился до 1945 года включительно —  
букет из пяти гвоздик в подарок. Нужно только букет из пяти гвоздик в подарок. Нужно только 

прийти в салон с паспортом. Или попросить прийти в салон с паспортом. Или попросить 
родственников —  но паспорт получателя нужен родственников —  но паспорт получателя нужен 

в любом случае. Для остальных покупателей в любом случае. Для остальных покупателей 
действует специальное предложение — действует специальное предложение — 

55 рублей за одну гвоздику.  55 рублей за одну гвоздику.  

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ  БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ  
«ГВОЗДИКА ПОБЕДЫ» ОТ САЛОНА «ГВОЗДИКА ПОБЕДЫ» ОТ САЛОНА 

ЦВЕТОВ  «ЦВЕТЫ ЦЕНА ОДНА»ЦВЕТОВ  «ЦВЕТЫ ЦЕНА ОДНА»
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КРСОИ —  коммунальные 
ресурсы, потребляемые 
в целях содержания об-
щего имущества

Формула расчета КРСОИ 
за последние годы меня-
лась трижды. О  каждой из 
них —  ниже.

 Фактическое начисле-
ние —  то есть, сколь-

ко дом потребил воды, света 
и так далее, столько собствен-
никам и начислено. Ежеме-
сячно цифра могла меняться, 
что приводило к  большому 
количеству недопониманий 
и жалоб;

 Плата по нормативу. То 
есть собственники пла-

тили фиксированную сумму, 
а все, что потребляли сверх 
нормы —  уже должна была 
оплачивать Управляющая 
компания. Понятно, что для 
УК необходимость из своего 
кармана оплачивать обще-
домовые нужды без возмож-
ности  как-то компенсировать 
плату, было невыгодно. Снова 
тупик. Перестали жаловаться 
собственники, начали жало-
ваться УК.

Но при этом у УК были пол-
номочия снижать цифры, 
а  также была возможность 
вернуться к  схеме №  1 —  
фактическому начислению, 
при условии, что собствен-
ники сами проявят такую 
инициативу;

 Сейчас работает, скажем 
так, несколько усовер-

шенствованная схема № 2. 
Жители по-прежнему пла-
тят по нормативу, все, что 
сверхнормы —  на плечи УК. 
НО! По итогам календарного 
года Управляющие компании 
имеют право посчитать дель-
ту и добавить ее к нормативу. 
Проще говоря: весь год соб-
ственники платят одну сумму, 
на следующий год —  чуть до-
роже (при условии сверхпо-
требления, конечно).

КАК НАЧИСЛЯЕТСЯ КРСОИ

Есть общедомовой прибор 
учета —  большой счетчик, 
который считает весь потре-
бленный ресурс (вода, свет 
и так далее). Допустим, он по-
требляет условных сто еди-
ниц. Какой ресурс —  неважно, 
для всех работает одна схема.

Далее ресурсники выстав-
ляют счет на эти условные 
сто единиц. И ресурсникам 
все равно, каким образом рас-
пределится платеж, им важно 
получить деньги.

Что делается далее. Далее 
у всех помещений жилых и не-
жилых снимаются показания 
индивидуальных приборов 

учета. Потом все цифры плю-
суются, и получается сумма, 
которую потребили собствен-
ники. Эта сумма, скажем, 90, 
вычитается из тех ста единиц, 
которые насчитал общедомо-
вой счетчик. Полученная раз-
ница (10) и есть КРСОИ.

Теперь мы знаем, сколько 
у нас КРСОИ, осталось рас-
пределить по собственникам 
плату. Делается это по следу-
ющему алгоритму:

 Десять единиц делятся 
на сумму площадей всех 

квартир и нежилых помеще-
ний, чтобы получить объем 
потребленного ресурса на 
квадрат.

 Далее эта цифра умно-
жается на стоимость ре-

сурса и на площадь отдельно 
взятой квартиры или офиса. 
Собственно, все.

КАКИЕ ВОЗНИКАЮТ СЛОЖНОСТИ?

Чаще всего собственники 
ошибочно думают, что они 
платят за должников или жа-
луются, что в подъезде горят 
всего три лампочки, а  счет 
большой.

Про должников важно знать 
следующее: если должнику 
начислен платеж, он висит 
на нем. Когда считаем КРСОИ, 
нет вопроса оплаты, есть во-
прос начисления.

И проблема больших сче-
тов не в количестве потре-
бленного домом ресурса 
и даже не в аварийных поте-
рях. Проблема в начислениях 
по каждой квартире. И вот тут 
мы как раз можем влиять на 
цифру.

КАК СНИЗИТЬ СЧЕТ НА ОПЛАТУ 
КРСОИ

Итак.

Нужно снимать показания 
общедомового и индиви-

дуального приборов учета 
в один день. Тогда не будет 
волнообразных скачков. Мы 
в «ЧИП» делаем именно так, 
это помогает снизить КРСОИ 
для наших собственников. Яр-
кий пример —  в трех домах по 
Энгельса мы смогли снизить 
плату за электричество с пяти 
до одного руб ля с квадратно-
го метра за три месяца.

Важно: потери идут в  тех 
квартирах или помещени-
ях, где нет индивидуально-
го прибора учета —  сломан, 
отсутствует, не поверен —  
неважно. В таких случаях рас-
считывается по нормативу. 
Норматив зависит от площа-
ди помещения и от количества 
прописанных. И тут по моим 
прикидкам 70–80% КРСОИ 
лежит именно в этом месте.

Чтобы снизить КРСОИ, 
надо выявить квартиры, 

которые платят по нормативу.
Смотрим также сколько че-

ловек прописаны по доку-
ментам. Чаще всего прописан 
один, норматив минимальный, 
а жить могут пятеро. Соответ-
ственно, потребляют гораз-
до больше ресурсов. А  вся 
эта разница как раз попадает 
в КРСОИ.

Законодатель сейчас нам 
позволяет составить акт 

о  фактическом количестве 
проживающих. Тут нет слож-
ных схем. Два человека от 
Совета дома или просто два 

собственника и один предста-
витель УК втроем подписыва-
ют акт, где указывают, какое 
количество человек прожи-
вает в квартире.

Не надо проводить рассле-
дование,  что-то проверять 
и далее. Документ отправля-
ется в  УФМС, ресурсникам, 
в УК. И с этих пор есть пра-
во начислять по фактическо-
му количеству людей. Далее 
уже задача собственника до-
казать, что никто у него не 
живет.

Четвертый шаг —  бо-
лее сложный, но мы в ГК 

«ЧИП» его делаем. Потому 
что есть факты, скажем так, 
жульничества.

Берем за последние три ме-
сяца потребление по каждой 
квартире, выводим среднее, 
плюс у  нас есть данные по 
количеству зарегистриро-
ванных. С Советом дома мы 
можем примерно накидать, 
сколько по факту проживает.

Когда квартира платит по 
прибору учета без разницы, 
сколько прописано, а сколь-
ко живет фактически. Но что-
бы высчитать некую норму 
потребления, надо ориенти-
роваться на фактическое ко-
личество проживающих.

Допустим, квартира пла-
тит по прибору учета —  но 
мы видим, что последние три 
месяца потребление в сред-
нем 50. Но мы знаем, что 
там живет, например, семь 
человек, 50 делим на семь 
и  получаем ничтожно ма-
лую цифру. Вывод —   кто-то 
мухлюет с  приборами уче-
та —  ставят магниты,  что-то 
подкручивают и  так далее. 
У нас были случаи, когда мы 
находили в квартире обвод-
ные линии —  то есть вода шла 
в обход. В таком случае счет-
чик крутит ноль.

Бывает, что прибор уче-
та вышел из строя, тогда мы 
даем предписание на замену 
прибора учета.

Вот, собственно, и вся схе-
ма. По большому счету, если 
погрузиться и  сделать это 
один раз, а также регулярно 
контролировать, можно сни-
зить цифры в  платежках за 
КРСОИ в несколько раз!

Что такое КРСОИ и с чем его едятЧто такое КРСОИ и с чем его едят

Подписывайтесь, чтобы 
быть в курсе новостей 
о ЖКХ и узнавать 
много интересного!
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*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК

РЕКЛАМА
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По горизонтали:

МП «ДОМ УЧЁНЫХ» 
ПРИГЛАШАЕТ:

02 мая Цикл концер-
тов «Музыка Первых». 
Концерт струнного 
квартета «Фермата» 
с программой «Воз-
рождение». Начало 
в 19.00 6+
15 мая В рамках про-
екта «Музыка Первых» 
концерт «Великие рус-
ские», приуроченный 
к двум крупным да-
там: 220 лет со дня 
рождения М. И. Глинки 
и 180 лет со дня рож-
дения Н. А. Римского- 
Корсакова. Начало 
в 19.00 6+
16 мая лекция со-
вместно с городским 
отделением Россий-
ского общества «Зна-
ния», посвященная 
80-летию Калужской 
области —  «История 
и достижения». Нача-
ло в 11.00 12+
23 мая  лекция со-
вместно с городским 
отделением Рос-
сийского общества 
«Знания», посвящен-
ная юбилею поэта- 
песенника Алексея 
Фатьянова- «Звонкий 
запевала лирической 
песни». Начало в 11.00 
12+

МП «ДОМ УЧЁНЫХ» 
ПРИГЛАШАЕТ НА 

ЭКСКУРСИИ:
27 апреля Экскурсия 
в Третьяковскую гале-
рею. 12+
10 мая Экскурсия 
в Главный ботани-
ческий сад имени 
Н. В. Цицина —  «Япон-
ский сад» 12+

Телефоны кассы:  
39–3–18–31, 39–3–27–90.

Требуется уборщица. 
Телефон: 39–7–04–41

ПРО ДОСУГ

ВОПРОСЫ № 17
1. Сколько деревьев высадили 

на бульваре Антоненко?
2. Какие цветы возили на 
международную выставку 

в Казахстане?
3. Как называется проект к Дню 

победы?
4. Какова площадь Обнинска?

5. Как зовут медсестру из 
Калуги, которая получила 

медаль?

Ответы № 16
1. 21 пара; 2. В МРНЦ им. 

А. Ф. Цыба. 3. 350 тысяч руб-
лей; 4. Директор КБ № 8; 5. 

В школе № 17.

ПОЗДРАВЛЯЕМ 
ПОБЕДИТЕЛЯ!

ПРОСТЫЕ УСЛОВИЯ! 
ВЫИГРАЙ ВКУСНЫЙ СОК «ТЕДИ»!

1. РАЗГАДАТЬ КРОССВОРД1. РАЗГАДАТЬ КРОССВОРД
2. СДЕЛАТЬ ФОТО 2. СДЕЛАТЬ ФОТО 
КРОССВОРДА И ОТПРАВИТЬ КРОССВОРДА И ОТПРАВИТЬ 
НАМ В WHATSAPP НА НОМЕР: НАМ В WHATSAPP НА НОМЕР: 
8–980–511–88–88.8–980–511–88–88.
3. НАПИСАТЬ 3. НАПИСАТЬ 
О СЕБЕ НЕБОЛЬШОЕ О СЕБЕ НЕБОЛЬШОЕ 
ПРИВЕТСТВЕННОЕ СЛОВО: ПРИВЕТСТВЕННОЕ СЛОВО: 
ФИО, ЧЕМ УВЛЕКАЕТЕСЬ, ФИО, ЧЕМ УВЛЕКАЕТЕСЬ, 
ПОЧЕМУ ЧИТАЕТЕ НАШУ ПОЧЕМУ ЧИТАЕТЕ НАШУ 
ГАЗЕТУ, ЧТО В НЕЙ НРАВИТСЯ, ГАЗЕТУ, ЧТО В НЕЙ НРАВИТСЯ, 
А ЧЕГО НЕ ХВАТАЕТ;А ЧЕГО НЕ ХВАТАЕТ;
4. ОТВЕТИТЬ НА ПЯТЬ 4. ОТВЕТИТЬ НА ПЯТЬ 
ВОПРОСОВ;ВОПРОСОВ;
5. ОТВЕТЫ ПРИНИМАЮТСЯ 5. ОТВЕТЫ ПРИНИМАЮТСЯ 
В ПОНЕДЕЛЬНИК С 11:00 В ПОНЕДЕЛЬНИК С 11:00 
ДО 12:00.ДО 12:00.  УДАЧИ!УДАЧИ!

С победой в конкурсе 
«Теди» поздравляем 
нашего постоянного 
читателя Алексан-
дра! Александр лю-
бит читать нашу 
газету и узнавать 
новости, а также ак-
тивно занимается 
волонтерством.
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  ○○ �слесарь-сборщик�радиоэлектронной� 
аппаратуры�и�приборов

  ○○ оператор�фрезерных�станков�с�ЧПУ
  ○○ оператор�токарных�станков�с�ЧПУ
  ○○ токарь-универсал�
  ○○ программист�1С
  ○○ экономист
  ○○ специалист�по�планированию�производства
  ○○ инженер�по�нормированию�труда
  ○○ водитель

��    ДОХОДДОХОД
Конкурентный�уровень�зарплаты.� 
Программы�поддержки�молодежи
� � СТАБИЛЬНОСТЬСТАБИЛЬНОСТЬ
Официальное�трудоустройство.� 
Долгосрочная�занятость
�  �  КОМФОРТКОМФОРТ
Удобный�график.�Вкусные�обеды.� 
Доставка�на�работу�и�обратно
� � РАЗВИТИЕРАЗВИТИЕ
Обучение�на�рабочем�месте. 
Построение�карьеры

Требуются�квалифицированные�специалисты�и�профессионалы:Требуются�квалифицированные�специалисты�и�профессионалы:
  ○○ �монтажник�радиоэлектронной� 
аппаратуры�и�приборов

  ○○ �регулировщик�радиоэлектронной� 
аппаратуры�и�приборов

  ○○ слесарь-инструментальщик
  ○○ слесарь-ремонтник
  ○○ инженер-конструктор
  ○○ инженер-технолог
  ○○ инженер-электроник
  ○○ инженер-энергетик
  ○○ слесарь-сантехник

ПРИБОРНЫЙ ЗАВОД «СИГНАЛ»:ПРИБОРНЫЙ ЗАВОД «СИГНАЛ»:
ВСЕРЬЁЗ. НАДОЛГО. ВЫГОДНО!ВСЕРЬЁЗ. НАДОЛГО. ВЫГОДНО!

� � 8�(980)�710-35-558�(980)�710-35-55� � kadry@pz-signal.rukadry@pz-signal.ru

Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ
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ЗАВЕРШАЯ НОМЕР

ПРЕДПРИЯТИЮ 
ТРЕБУЮТСЯ 

СОТРУДНИКИ:
 на участок резки 

стекла
 на участок по 

обработке и сборке 
изделий из оргстекла
Обучение на рабочем 

месте. Стабильная 
зарплата.

ТЕЛЕФОН: 397-
06-04

Реклама
В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 

«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

Реклама

УБОРЩИК ОБЩЕДОМОВЫХ ПОМЕЩЕНИЙ 
МНОГОКВАРТИРНЫХ ДОМОВ

Условия: график 5/2, полная занятость.

УБОРЩИК ТЕРРИТОРИЙ (ДВОРНИК 
МНОГОКВАРТИРНЫХ ДОМОВ)

Условия: график 5/2, полная занятость.

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ ПОМЕЩЕНИЙ

Условия: график 5/2, полная занятость.

СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

Условия: сменный график, полная занятость.

РАБОЧИЙ ПО КОМПЛЕКСНОМУ 
ОБСЛУЖИВАНИЮ И РЕМОНТУ ЗДАНИЙ

Условия: график 5/2, полная занятость.

ЭЛЕКТРОМОНТЕР ПО РЕМОНТУ И 
ОБСЛУЖИВАНИЮ ЭЛ.ОБОРУДОВАНИЯ

Условия: график 5/2, полная занятость.

ВОДИТЕЛЬ АВТОМОБИЛЯ (УАЗ-452 В ЧЕРТЕ 
ГОРОДА ОБНИНСКА)

Условия: график 5/2, полная занятость.

МП «УЖКХ» Адрес: г. Обнинск, ул. Любого д. 10
Тел.: 8-(484)-393–90–52 (отдел кадров). Резюме отправлять на адрес 

uzkh-obninsk@yandex.ru с пометкой «Резюме. Отдел кадров».

ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА: ПО РЕЗУЛЬТАТАМ СОБЕСЕДОВАНИЯ.
ТРЕБОВАНИЯ К КАНДИДАТАМ: БЕЗ ВРЕДНЫХ ПРИВЫЧЕК. ОФОРМЛЕНИЕ ПО ТК РФ.

МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ:НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ 
В УПРАВЛЯЮЩУЮ 

КОМПАНИЮ ТРЕБУЮТСЯ:

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН: 
8-961-125-81-88

 управляющий; 
 инженер- 

теплотехник; 
 офис-менеджер; 

 мастер 
общестроительных, 

ремонтных 
и отделочных работ; 

 газосварщик; 
 слесарь- сантехник; 

 электрик, 
электромонтажник; 

 разнорабочий; 
 дворник; 

 уборщица.


